

NEWSLETTER

Dezember 2022

Aktuelles aus der HJAV

Positionspapier des Hauptpersonalrates zur Entwicklung von Ausbildung und Studium

Zum Jahresabschluss konnten wir gemeinsam mit den Kolleginnen und Kollegen des Hauptpersonalrats über das schon angekündigte Positionspapier abstimmen. In intensiver Arbeit wurden Grundpositionen zu folgenden Punkten erarbeitet:

- Aufbau einer Ausbildungs-/Studiums- und Qualifizierungsorganisation mit zentraler Verantwortung und Steuerung über alle Bereiche und Ebenen
- Verbesserung der Rahmenbedingungen in Ausbildung und Studium
- Personelle Stärkung der Teams AQua und Weiterentwicklung der Qualifizierung des Ausbildungs- und Lehrpersonals entsprechend der geänderten Ansprüche sowie vollumfängliche technische Ausstattung
- Adäquate Bezahlung des Ausbildungs- und Qualifizierungspersonals – orientiert an den gestiegenen Anforderungen
- Bereitstellung von Angeboten der freiwilligen Aufstiegsqualifizierung während der Arbeitszeit



Die Grundpositionen werden in Kürze [hier im Intranet](#) veröffentlicht.

Verlängerung von Microsoft Teams

Da sich die Nutzung von MS Teams in den letzten Monaten in der Praxis bewährt hat, wird die Nutzungsmöglichkeit bis zum 31.12.2023 verlängert. Dazu gehört u.a. aber auch, dass die digitalen Kompetenzen bei den Nachwuchskräften gefördert sowie eine entsprechende Lernumgebung geschaffen werden soll.

Jahresrückblick

Im Laufe dieses Jahrs konnten wir für die Nachwuchskräfte einiges erreichen:

- Im Rahmen eines Initiativantrages von HJAV/HPR wird ab dem kommenden Jahr die **Ausstattung der Nachwuchskräfte mit MAP** ermöglicht. Dies ist für uns ein großer Erfolg gewesen.
- Zudem konnte durch einen weiteren Initiativantrag erreicht werden, dass auch für die Nachwuchskräfte eine Gefährdungsanalyse zur psychischen Belastungssituation durchgeführt wird. Da vor allem die Nachwuchskräfte stark unter der Pandemie sowie den Änderungen leiden mussten, war uns dies ein besonderes Anliegen und bietet uns für die Zukunft eine Basis, um für die Ausbildung bzw. das Studium Forderungen entsprechend eurer Bedürfnisse stellen zu können.

Mit Euch. Für Euch. Gemeinsam.

NEWSLETTER

Ausblick auf 2023

Einstellungsquoten 2023

Für kommendes Jahr stellt die BA 550 Studien- und 723 Ausbildungsplätze (Fachangestellte für Arbeitsmarktdienstleistungen) zur Verfügung und ermöglicht zudem die Einstellung für vier Auszubildende in Kammerberufen des Hotel- und Gastronomiebereichs. Aufgrund des demografischen Wandels und um die Herausforderungen der Zukunft mit gut ausgebildetem Personal meistern zu können, sollte die BA die Anzahl der Quoten erhöhen. Dafür werden wir uns weiterhin einsetzen.

Erhöhung der Attraktivität der BA als Arbeitgeberin für Auszubildende und Studierende

Wie im Positionspapier schon angesprochen, möchten wir Ausbildung und Studium noch besser an die digitale Wandlung anpassen, um beides so attraktiv wie möglich zu gestalten. Weiterhin ist es für uns auch wichtig, dass ihr bei/nach eurem Ansatz eine entsprechende Anerkennung eurer Kompetenzen sowie entsprechende Möglichkeiten der Aufstiegsqualifizierungen erhaltet. Mit dem Positionspapier haben wir dafür bereits eine gute Grundlage geschaffen, auf der wir im kommenden Jahr noch weiter aufbauen möchten.

Wir wünschen euch eine schöne und besinnliche Weihnachtszeit und einen guten Rutsch ins neue Jahr. 😊

Eure vbba-Fraktion in der HJAV



von links: Nina Wember (NRW), Ardawan Abdi (BW), Rümeyza Önder (BW), Daniel Richter (Sachsen), Theresa Hensel (NRW), Jeremy Frank (SAT)

Mit Euch. Für Euch. Gemeinsam.

NEWSLETTER

Einkommensrunde 2023

Im Januar beginnt die heiße Phase der Einkommensrunde 2023. Für unsere Nachwuchskräfte fordern wir

- **200 Euro mehr pro Monat für Auszubildende und Studierende und**
- **die tariflich abgesicherte unbefristete Übernahme.**

Deshalb unser Appell: Beteiligt Euch an unseren Aktionen, werdet Mitglied in der vbba. Wir setzen uns für Eure Interessen ein. Allein erreicht man nichts – es geht nur **Mit Euch. Für Euch. Gemeinsam.**

10,5%
Mindestens 500 €
200 € für Azubis
Unbefristete
Übernahme Azubis

Gewerkschaftstag des dbb in Berlin – wir waren dabei



In der Zeit vom 27. November bis 30. November fand in Berlin der Gewerkschaftstag des dbb im Hotel Estrel statt.

Wir als Bundesjugendleitung der **vbba** hatten die Chance an der Veranstaltung teilzunehmen. Wir haben den Gewerkschaftstag aktiv genutzt, um aktiv mitwirken zu können und konnten unser gewerkschaftliches Netzwerk weiter ausbauen.

Auch konnten wir so unseren Bundeskanzler, Olaf Scholz, von Nahen sehen und seine Rede aus dem Publikum verfolgen.

Wir möchten uns daher für diese Chance bedanken und sind beim nächsten Mal gerne wieder dabei!

Dem neugewählten Bundesvorstand des dbb um Ulrich Silberbach wünschen wir viel Erfolg und Kraft in den kommenden 5 Jahren.

Mit Euch. Für Euch. Gemeinsam.